Maiandacht von und mit Senioren

Diese Majandacht habe ich im Senjorenclub mit den Senjoren vorbereitet.

Im Seniorennachmittag habe ich gefragt, welche Namen und welche Bilder von Maria für uns eine Bedeutung haben. Es ist auch der Name Maria Fürsprecherin genannt worden. Ich habe gefragt, um WAS wir Maria als Fürsprecherin bitten möchten. Daraus habe ich die Fürbitten formuliert, die die Senioren dann auch selber vorgelesen haben.

Seniorenmaiandacht

Lied: Gegrüßet seist Du Königin

Begrüßung:

Im Seniorenclub haben wir uns über die Maria unterhalten. Wir haben uns überlegt, welche Namen Maria hat, und welche Bilder von Maria für uns eine Bedeutung haben.

Es sind uns sehr viele Namen eingefallen:

Maria die Gottesmutter, Maria die Mutter von Jesu, Patrona Bavariae; Himmelskönigin, Schmerzhafte Mutter, Pieta, Rosenkranzkönigin, Königin des Friedens, Knotenlöserin, Schwarze Madonna, Maienkönigin, glorreiche Königin, Jungfrau, Gnadenmutter, Mutter der Armen, Maria die Reine, Heilige Maria, Maria des guten Rates, Maria Fürsprecherin.

Maria als Fürsprecherin, unter dieses Motto wollen wir heute die Maiandacht stellen.

Gebet:

Herr Jesus Christus, du hast deine Mutter Maria auch uns zur Mutter gegeben, bei der wir immer Hilfe finden. Lass uns beharrlich um ihre mütterliche Fürsprache anhalten und so die Fülle deiner Erlösung empfangen. Darum bitten wir dich; Amen

Lied: Maria Maienkönigin

Lesung: Johannes 2,1-11 Die Hochzeit von Kana

Lied: Marien Litanei

#### Meditation

Maria Fürsprecherin, wie kommst du zu diesem Namen Maria?

Was hat Menschen bewegt, dich so zu nennen?

Es ist einer von vielen Namen, die dir gegeben wurden.

Manchmal überschwänglich, abgehoben, aller Wirklichkeit entrückt.

Aber sie sind entstanden in Stunden der Mutlosigkeit oder aus Dank

Wie viele Hilferufe, wie viele Tränen, wie viele Sorgen, wie viele Freuden,

und wie viel Dank haben die Menschen im Laufe der Jahre zu dir gebracht?

Du kennst sie alle, die Menschen unserer Gemeinde:

Die Jungen und Alten

Die Fröhlichen und Traurigen,

die Ängstlichen und Zuversichtlichen,

du kennst die Gesichter und noch mehr das, was sie bewegt.

Unzählige Kerzen werden oft angezündet,

das war manchmal das einzig mögliche, weil die Last sonst zu schwer war

und weil die Worte fehlten.

Manchmal ist es schwer zu glauben, manchmal fällt es schwer,

einen wichtigen Schritt zu tun, manchmal sind wir leer,

wie die Krüge auf der Hochzeit zu Kana,

manchmal spüren wir nur Trockenheit

und warten auf den köstlichen Wein,

der unsere Lebenskrüge wieder füllt.

Dann brauchen wir deinen Rat, Maria,

wie die Gäste auf dem Fest: "was er euch sagt, das tut"

dann hoffen wir auf einen Anstoß,

dass wir selbst aktiv werden und

unsere Lebenskrüge sich füllen aus der Freude am Leben.

Sei du uns Wegbegleiterin, Mittlerin, Mutter.

So vieles trifft uns täglich

Dann brauchen wir deine Hilfe

Dann brauchen wir deinen Rat

Dann brauchen wir Menschen wie dich,

die immer für uns da sind.

Maria, du unsere Fürsprecherin,

dann hoffen wir auf deine Hilfe,

auf die Zuwendung deines Sohnes.

So kommen wir an diesem Abend zu dir, Maria.

Höre du uns an, höre was uns auf dem Herzen liegt.

Lied: Glorwürdge Königin

#### Fürbitten:

Wir sehen Maria in vielen Bildern. Ein Bild, in dem wir Maria erkennen, ist Maria unsere Fürsprecherin. Deshalb tragen wir unsere Bitten zu ihr.

⇒ Wir beten für die Familien und Kinder, die keinen Zugang mehr zum Glauben haben.

Maria, du Kelch des Geistes, bitte für uns

⇒ Wir beten für die Kranken Menschen

Maria, du Heil der Kranken, bitte für uns

⇒ Wir beten für eine gute Gemeinschaft in unseren Familien, im Seniorenclub, in der Pfarrei. Wir beten um gute Freunde und gute Beziehungen

Maria, du geheimnisvolle Rose, bitte für uns

⇒ Wir beten für die Menschen, die orientierungslos sind, die keinen Ausweg mehr sehen, die Angst vor der Zukunft haben

Maria, du Morgenstern, bitte für uns

⇒ Wir beten für uns, dass wir spüren, wo wir gebraucht werden, dass wir helfen, wo Hilfe nötig ist, dass wir für unsere Mitmenschen ein Segen sein können.

# Maria, du Mutter des guten Rates, bitte für uns

⇒ Wir beten für die Menschen, die Probleme haben und nicht wissen, wie sie sie lösen können.

# Maria, du Knotenlöserin, bitte für uns

⇒ Wir beten für die vielen Menschen, die nicht in Frieden leben können, die Angst vor Krieg und Terror haben, die auf der Flucht sind, die in Armut und Hungersnot leben.

# Maria, du Königin des Friedens, bitte für uns

⇒ Wir beten für unsere Verstorbenen

# Maria, du Mutter des Trostes, bitte für uns

#### Vater unser

# Lasset uns beten:

Oh Gott, du hast gewollt, dass die Mutter deines eingeborenen Sohnes, die Fürsprecherin auf Erden sei, verleihe uns die Gnade, sie in allen Anliegen des Leibes und der Seele vertrauensvoll anzurufen, damit wir durch ihren Schutz und Beistand gerettet und zu deiner Herrlichkeit gelangen mögen. Durch Christus unsern Herrn. Amen

# Statt der Meditation kann auch die Marien Litanei gelesen werden und dann auf einige Bilder besonders eingegangen werden

Litanei lesen Schauen wir uns ein paar Bilder genauer an

#### **Geheimnisvolle Rose:**

Die Rose duftet und hat viele Blütenblätter. Sie gilt als schönste unter den Blumen, anmutig, kostbar, manchmal auch geheimnisvoll. Rosen schenken wir lieben Menschen, als Zeichen, dass wir sie mögen. So ist die Rose ein Bild für Maria geworden: Maria ist besonders kostbar für uns. Sie ist eine ganz besondere Frau und entfaltet uns wie Blüten das Geheimnis des Lebens und des Glaubens.

Maria, geheimnisvolle Rose, bitte für uns

## **Kelch des Geistes:**

Ein Kelch ist offen wie eine Schale, ein Gefäß, das viel Platz bietet, um etwas aufzunehmen. Der Kelch kann gefüllt werden, wen wir etwas hineingießen. Ein gefüllter Kelch kann für andere etwas ausgießen. Eine Schale ist weit offen. Maria war offen für Gottes Geist. Wie eine offene Schale hat sie Gottes Wort aufgenommen und gut gespürt, was Gott von ihr will.

Maria, du Kelch des Geistes, bitte für uns

# Morgenstern:

Ein Stern leuchtet in der Nacht. Er gibt uns Orientierung am Himmel. Der Morgenstern leuchtet ganz besonders hell Wenn er im Osten sichtbar ist, kündet er uns den nahenden Tag an. Maria ist als Mutter Jesu die Mutter des Erlösers, der für die Welt das Heil gebracht hat. Wie der Morgenstern den Tag, so hat Maria Gottes Friedensreich angekündigt.

Maria, du Morgenstern, bitte für uns

## Königin des Friedens:

Eine Königin regiert über ein Land, ist Herrscherin des Volkes und trägt Verantwortung für dessen Wohlergehen. Eine Königin sorgt dafür, dass es den Menschen gut geht. Maria hat eine ganz besondere Verbindung zu Gott gelebt. Maria hat für die Menschen inneren Frieden ausgestrahlt. Als Königin des Friedens regiert sie über das Friedensreich, das ihr Sohn Jesus in die Welt

gebracht hat. Ganz besonders können wir mit unseren Bitten um Frieden zu ihr kommen.

Maria, Königin des Friedens, bitte für uns

Sprechen wir gemeinsam mit den Worten des Dichters Novalis:

Ich sehe dich in tausend Bildern,

Maria, lieblich ausgedrückt, Doch keins von allen kann dich schildern,

wie meine Seele dich erblickt.

Ich weiß nur, dass der Welt Getümmel

Seitdem mir wie ein Traum verweht,

und ein unnennbar süßer Himmel

mir ewig im Gemüte steht.

Fürbitten

## Gebet:

Guter Gott, in vielen Bildern sehen wir Maria und in vielen Bildern hat sie sich im Lauf der Jahrhunderte gezeigt. Lass uns auch dich immer mehr in unserm Leben erkennen und begleite uns und alle Menschen, die uns am Herzen liegen. Amen